

Zeitschrift: Mobile : la revue d'éducation physique et de sport
Herausgeber: Office fédéral du sport ; Association suisse d'éducation physique à l'école
Band: 8 (2006)
Heft: 1

Rubrik: À la une // Coup d'œil

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Encore du chemin à parcourir

► **Sommet mondial d'éducation physique** // L'Office fédéral du sport a reçu quelque 150 scientifiques, politiques, professeurs et enseignants pour le congrès de l'ICSSPE. Venus de 40 pays, les participants ont discuté de la place de l'éducation physique dans le paysage éducatif scolaire et des moyens de l'améliorer.

Par rapport au premier sommet tenu en 1999, peu d'améliorations concrètes sont à signaler. Souvent, les lois qui garantissent le droit à l'éducation physique existent, mais elles ne sont que partiellement respectées. La qualité et la quantité des heures d'éducation physique apparaissent donc encore insuffisantes dans de nombreux pays. Beaucoup d'enseignants se contentent encore de distribuer des ballons aux jeunes et de les laisser jouer seuls, pourvu qu'ils se dépensent. Or l'éducation physique a des visées plus hautes. Elle doit contribuer au développement harmonieux des compétences physiques, psychiques, cognitives et sociales. Une formation des enseignants hautement qualitative représente donc la condition indispensable pour répondre à ces objectifs ambitieux.

L'ICSSPE entend développer des critères de qualité pour l'éducation physique scolaire, des critères qui tiennent compte des particularités nationales et locales. Elle aimerait aussi mettre sur pied un système de monitoring qui permette d'analyser les différentes facettes du sport à l'école.

► www.icsspe.org

Big brother du sport suisse

► **Observatoire sport et mouvement** // L'activité physique de la population suisse est sous contrôle. En effet, l'Observatoire sport et mouvement, créé en 2002, se veut un miroir du sport et de l'activité physique des Suisses. Pour cela, il récolte des informations, évalue et publie des données relatives au sujet dans toute la Suisse. Créé en 2002, suite à l'adoption du Concept du Conseil fédéral pour une politique du sport en Suisse, l'observatoire dispose d'une plate-forme internet depuis quelques semaines. Une mine d'informations à portée de clic!

Véritable baromètre des tendances en matière de sport, l'observatoire offre au Conseil fédéral un outil de travail indispensable. Il s'y réfère périodiquement pour voir l'évolution – positive et négative – des habitudes sportives suisses.

Cet organe est financé par l'Office fédéral du sport (OFSPO) et coordonné par une institution spécialisée en recherches sociales. De nombreux partenaires collaborent et enrichissent la banque de données. Parmi eux, l'Office fédéral de la statistique (OFS), le Bureau de prévention des accidents (bpa), la SUVA et Swiss olympic.

► www.sportobs.ch

Appel à l'action

► Conférence Sport et Développement //

L'Année internationale du sport et de l'éducation physique doit perdurer. Dans cette optique, plus de 400 participants issus de 70 pays, ont afflué à Macolin en fin d'année, pour la deuxième Conférence Sport et Développement. Ils y ont adopté le «Call to action 2005» dont les objectifs sont clairs: améliorer la qualité de l'éducation et de la santé dans le monde, enrayer la paupérisation et promouvoir le respect et la paix. Tout cela grâce au sport et à de nouvelles formes de partenariats.

Programme en dix points

Le «Call to action» se décline en dix sentences qui présentent le sport comme vecteur de l'éducation, de la santé, du développement et de la paix. Présenté par la gymnaste Sarah Brander et le judoka Sergei Aschwanden, le programme a soulevé l'enthousiasme de l'audience, Adolf Ogi en tête. Le délégué de l'ONU entend poursuivre le travail; il visitera de nombreux projets en cours et essayera d'attirer l'attention des grandes organisations sportives ainsi que celle du secteur privé. Walter Fust, le directeur général de l'agence suisse pour le développement et la coopération, a promis qu'il continuera à soutenir des projets de développement soigneusement sélectionnés. Il

a également annoncé la date de la prochaine conférence, octobre 2008, à Macolin. L'heure sera au partage des résultats et à l'analyse de l'impact des différentes actions.

► www.magglingen2005.org

Grand congrès européen à Lausanne

► **Sciences du sport //** La capitale vaudoise accueillera cet été, du 5 au 8 juillet, le congrès annuel de l'«European College of Sport Science», société scientifique internationale qui regroupe des membres issus de 48 pays. Il s'agit du plus grand rassemblement de têtes pensantes issues du domaine des sciences du sport et de la médecine sportive. L'Université de Lausanne et le Musée olympique serviront de cadre aux nombreux débats.

L'objectif du congrès est la diffusion et l'échange des connaissances relatives aux sciences du sport. Ce forum annuel, qui réunira plus de 1500 chercheurs, scientifiques et étudiants, se profile comme une plate-forme incontournable pour les sciences du sport et les disciplines qui lui sont proches.

Placé sous la direction du Docteur Gérald Gremion et du Professeur Hans Hoppeler, le congrès se déroule pour la première fois à Lausanne, une occasion unique de présenter la Suisse comme un pôle dynamique de la recherche scientifique. Parmi les personnalités qui lui apporteront leur soutien, on retrouve Beat Villiger, président de la Société suisse de médecine du sport et Matthias Remund, directeur de l'Office fédéral du sport de Macolin.

► www.sportools.de/lau2006

Valoriser l'activité physique à l'école

► **Assemblée annuelle de la CDIP //** A l'occasion de l'Année internationale du sport proclamée par l'ONU, la conférence des directeurs cantonaux de l'instruction publique (CDIP) a adopté une déclaration sur l'éducation au mouvement et la promotion de l'activité physique à l'école. L'objectif est de favoriser toutes les activités du quotidien scolaire qui font une large place au mouvement et d'investir encore plus dans l'aspect qualitatif de l'éducation physique.

Voici en quelques mots les éléments principaux de la déclaration:

■ L'éducation au mouvement et la promotion de l'activité physique relèvent du mandat d'éducation de l'école, elles favorisent la promotion de la santé et concourent au développement de la personnalité. L'activité physique à l'école ne recouvre pas uniquement les cours d'EPS, mais aussi toutes les activités du quotidien telles que les activités pendant les pauses, les journées sportives ou les courses d'école, sans oublier la promotion de l'activité physique intégrée dans d'autres cours (musique, rythmique). La CDIP préconise une démarche globale en matière d'éducation au mouvement et de promotion de l'activité physique à l'école tout en soutenant un investissement dans la qualité, et ce à trois niveaux: la formation des enseignants, l'éducation physique et la création de programmes cantonaux du sport.

■ La campagne visant à promouvoir l'activité physique à l'école est actuellement appliquée dans plusieurs cantons. La CDIP s'en félicite et elle entend, dès que ces projets auront été évalués, adopter à l'intention de tous les cantons des recommandations dans ce sens.

■ L'école est tributaire du soutien apporté par des partenaires extra-scolaires si elle veut mettre en œuvre l'éducation au mouvement et la promotion de l'activité physique. En plus des clubs et des associations, l'école a besoin de parents prêts à motiver leurs enfants à faire de l'exercice.

■ La promotion du sport d'élite n'est en revanche pas du domaine de l'école. Les cantons y contribuent déjà aujourd'hui en proposant des écoles ou des classes sport-études.

► www.cdip.ch